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N i e d e r s c h r i f t
B i l d u n g s - , K u l t u r - u n d S o z i a l a u s s c h u s s

BKS/2019-2024/12

Sitzungstermin: Dienstag, 07.09.2021
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 19:12 Uhr
Ort, Raum: Kultur- und Freizeitzentrum Süd V, Tulpenweg

Anwesend sind:
Mitglieder des Gremiums
Herr Prof. Dr. Gordon Heringshausen CDU
Herr Sebastian Kroll GRÜNE
Herr Christoph Neubauer SPD
Herr Dr. Hubert Schwandt FFW Parchen geht 18:20 Uhr (während TOP 6)
Vertreter
Herr Falk Heidel Pro Genthin i. V. für Herrn Pflaumbaum
Frau Birgit Vasen DIE LINKE
Sachkundige Einwohner
Frau Ines Banse CDU kommt 17:06 Uhr (während TOP

5.1)
Frau Bianka Kemnitz geht 18:48 Uhr (während TOP

10)
Herr Martin Matthews
Verwaltung
Frau Alexandra Adel FBL Verwaltung/Bürgerservice
Herr René Peters

Es fehlen:
Mitglieder des Gremiums
Herr Andy Martius CDU entschuldigt
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE entschuldigt
Herr Wilmut Pflaumbaum FDP entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil

4 Bestätigung der Niederschrift vom 15.06.2021 - öffentlicher Teil

5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil

5.1 850 Jahrfeier – Festlegungen und weitere Verfahrensweise 2019-2024/SR-133/2

5.2 Änderung der Schulbezirke 2019-2024/SR-169

6 Vorschlag Straßenbenennung Edlef-Köppen-Freundeskreis

7 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil

7.1 Protokollkontrolle

8 Informationen des Ausschussvorsitzenden - öffentlicher Teil

9 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil

Protokoll:
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Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
sowie der Beschlussfähigkeit
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2 Einwohnerfragestunde
Zur Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt.

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil
Die Tagesordnung des öffentlichen Teils wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 Bestätigung der Niederschrift vom 15.06.2021 - öffentlicher Teil
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 15.06.2021 wird einstimmig
bestätigt.

TOP 5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil

TOP 5.1 850 Jahrfeier – Festlegungen und weitere Verfahrensweise 2019-2024/SR-133/2
Der Vorsitzende erfragt, ob dem anwesenden Vorsitzenden des Festkomitees, Herrn
Thilo Voigt, Rederecht erteilt werden kann. Die Ausschussmitglieder stimmen dem zu.

Herr Voigt berichtet zu den Tätigkeiten des Festkomitees seit der Stadtratssitzung am
12.08.2021 und kritisiert, dass die Verwaltung seitdem keinen Kontakt zum
Festkomitee gesucht hat. Im Ergebnis wurde seitens des Festkomitees eine
Aufstellung von Forderungen vorgenommen, wie es aus seiner Sicht weitergehen
kann. Diese verteilt Herr Voigt unter den Anwesenden. Diese werden der Sitzung im
SessionNet ebenfalls beigefügt.

Der Vorsitzende erfragt, ob diese mit der Verwaltung vorbesprochen wurden.

Herr Voigt verneint diese Frage. Man wollte sich nach der vergangenen
Stadtratssitzung als Festkomitee positionieren, wie es weitergehen kann.

Stadtrat Heidel kritisiert die fehlende Kontaktaufnahme seitens der Verwaltung mit
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dem Festkomitee.

Er stellt folgenden Antrag:

„Ich beantrage, dass die von Thilo Voigt genannten Punkte in die Beschlussvorlage
aufgenommen werden.“

Es wird erfragt, weshalb die Vorlage unverändert auf der Tagesordnung erscheint.

Frau Adel erklärt, dass am 12.08.2021 im Stadtrat aufgrund fehlender
Beschlussfähigkeit nicht darüber befunden werden konnte. Aus diesem Grund ist die
Vorlage nun nochmals zur Vorberatung auf der Tagesordnung. Die Entscheidung soll
anschließend am 07.10.2021 im Stadtrat fallen.

Stadtrat Heidel erfragt, ob es Kontakt zwischen der Verwaltung und dem Festkomitee
seit der Stadtratssitzung gab.

Frau Adel erklärt, dass sie mit Frau Conradi Kontakt hatte. Ob der Bürgermeister
Kontakt mit dem Festkomitee hatte, ist ihr nicht bekannt.

Der Vorsitzende erfragt, welche Konsequenz eine Nichteinarbeitung der Punkte in die
Beschlussvorlage hätte.

Herr Voigt erklärt, dass sich das Festkomitee dann vorbehalte, die Arbeit
niederzulegen.

Stadtrat Heidel legt dar, dass die Beschlussvorlage in der jetzigen Fassung keine
Mehrheit bekommt und man aufgrund des Zeitdrucks nun handeln muss. Er schlägt
vor, die jetzige Beschlussvorlage unverändert einzubringen und mit den Punkten des
Festkomitees eine zweite Variante einzubringen.
Er zieht seinen vorherigen Antrag zurück und stellt folgenden Antrag:

„Ich beantrage, dass die Punkte von Thilo Voigt in eine zweite Beschlussvorlage
aufgenommen werden, sodass den nächsten Gremien zwei Vorlagen vorliegen.“

Abstimmungsergebnis: stattgegeben
Ja 6 Nein 1 Enthaltung 0 Befangen 0

Frau Adel spricht hinsichtlich der Kompetenzüberschreitungen in manchen Punkten
der Forderungen ihre Bedenken aus und erklärt, dass man sich bei Beschlussfassung
dieser Punkte im Stadtrat den Widerspruch seitens des Bürgermeisters vorbehält.

Es wird beantragt, über die Vorlage heute nicht abzustimmen.

Abstimmungsergebnis: stattgegeben
Ja 6 Nein 1 Enthaltung 0 Befangen 0

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Genthin beschließt, die Durchführung eines Festjahres (anstatt
Festwoche), welches am 01.01.2022 beginnt und am 31.12.2022 endet.

Abstimmungsergebnis: Abstimmung nicht erfolgt
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TOP 5.2 Änderung der Schulbezirke 2019-2024/SR-169
Stadtrat Dr. Schwandt äußert seine Bedenken hinsichtlich der fehlenden Beteiligung
des Ortschaftsrates Parchen.

Frau Adel erklärt, dass die Vorlage mit auf der Tagesordnung des heutigen
Ortschaftsrates Parchen stehen sollte.

Dr. Schwandt legt dar, dass dies nicht der Fall ist.

Redaktionelle Anmerkung:
Die Beteiligung des Ortschaftsrates Parchen wird am 06.10.2021 nachgeholt.

Dr. Schwandt erklärt, dass diese Vorlage nicht kurzfristig entscheidbar ist. Es handelt
sich seiner Meinung nach um eine langfristige Strategie, um eine Schule zu
schließen. Weiterhin legt er den Umstand dar, dass hierdurch Geschwisterkinder
getrennt werden würden. Die Notwenigkeit ist nicht abzusehen.

Frau Adel erklärt, dass die Verwaltung seitens des Landesschulamtes zur Änderung
der Schulbezirke in Anbetracht der Ein- und Zweizügigkeit zweier Schulen
aufgefordert wurde.

Stadträtin Vasen sieht keine Notwendigkeit der Vorlage und schlägt vor, sich
persönlich mit den Schulleitungen an einen Tisch zu setzen.

Stadtrat Heidel spricht sich gegen die Vorlage aus und erklärt, dass seine Fraktion
keinen Beschluss treffen wird, der einen Schulstandort gefährdet.

Stadtrat Kroll erklärt, dass sich die Fraktion Grüne/LWG Fiener dem anschließt.

Der Vorsitzende erfragt evtl. Konsequenzen bei Ablehnung der Vorlage.

Frau Adel informiert, dass dies vom Beschluss abhängig ist.

Der Vorsitzende stellt die Vorlage zur Abstimmung.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat beschließt die Änderungen der Schulbezirke.

Abstimmungsergebnis: nicht empfohlen
Ja 0 Nein 5 Enthaltung 1 Befangen 0

TOP 6 Vorschlag Straßenbenennung Edlef-Köppen-Freundeskreis
Der Vorsitzende erkundigt sich, ob es diesbezüglich seitens der Verwaltung bereits
eine Prüfung gab.

Frau Adel führt aus, dass der Bürgermeister dem Vorschlag wohlwollend
gegenübersteht. Eine Prüfung hat es gegeben. Allerdings ist die Umbenennung einer
bestehenden Straße mit zu hohen Kosten verbunden. Sollte ein zukünftig
hergerichteter Weg bzw. eine Straße vorhanden sein, werde man als Verwaltung eine
Beschlussvorlage einbringen.
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Frau Jukiel vom Freundeskreis Edlef-Köppen führt zu dem Vorschlag aus.

Frau Zah, ebenfalls vom Freundeskreis, wünscht sich eine Berücksichtigung im Falle
eines künftigen Bebauungsplanes in der Uhlandstraße.

Als weitere Ideen zur Benennung werden innerhalb des Ausschusses beispielsweise
ein möglicher Edlef-Köppen-Platz am Wasserturm oder ein Edlef-Köppen-Park in der
Bahnhofstraße benannt.

Der Bildungs-, Kultur- und Sozialausschuss begrüßt den Vorschlag und verweist
diesen in den Bau- und Vergabeausschuss mit der Bitte um Vorschläge bzw.
Beschluss.

TOP 7 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil
Frau Adel informiert über folgende Themen:

 Archiv und Jugendentwicklungskonzeption wird in einer der nächsten
Sitzungen thematisiert

 Anfrage Stadtrat Pflaumbaum bzgl. Schwimmunterricht derzeit finden in
enger Zusammenarbeit mit der DLRG und der Stadt zusätzliche
Unterrichtsstunden statt

 Buswerbung zur 850-Jahrfeier wird beim Kartoffelfest vorgestellt
 Kartoffelfest 3-G-Regel, Testzentrum ist vor Ort

TOP 7.1 Protokollkontrolle

TOP 8 Informationen des Ausschussvorsitzenden - öffentlicher Teil

TOP 9 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil
Stadtrat Kroll informiert über das anstehende Projekt „Pimp your town“. Hier sind auch
die Stadträte zur Mitwirkung aufgerufen. Weiterhin informiert er über die
Veranstaltung „Grill den Bürgermeister“, welche am 26.09.2021 ab 14 Uhr auf dem
Genthiner Marktplatz stattfinden wird.

Stadtrat Heidel erfragt, weshalb die heutige Sitzung im Kultur- und Freizeitzentrum
Süd V stattfindet. Weiterhin wirbt er für den Tag der offenen Tür im Chemiepark,
welcher auf dem Gelände am 25.09.2021 stattfinden wird.
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Der Vorsitzende regt die Installation einer Sitzgelegenheit in der Bushaltestelle in der
Friedensstraße (Süd V) an.
Weiterhin führt er aus, dass die heutige Sitzung eigentlich im Morus-Haus stattfinden
sollte. Aufgrund von dort stattfindenden Baumaßnahmen ist man kurzfristig in das
Kultur- und Freizeitzentrum ausgewichen. Zu gegebener Zeit wird man dies noch
einmal nachholen und den Verein dabei mit einbeziehen.

(Prof. Dr. Gordon Heringshausen) (René Peters)

Ausschussvorsitzender Protokollant


